

Nachruf · Obituary*J. Fauler*

- 1 **Nachruf für Prof. Dr. med. Dr. med. dent. Wilhelm Kirch (* 04.07.1947–† 07.07.2015)**
In memory of Prof. Dr. med. Dr. med. dent. Wilhelm Kirch (* 4 July 1947–† 7 July 2015)

Editorial · Editorial*J. Kugler*

- 3 **Editorial**
Editorial

B. Steenbock · C. R. Pischke

- 4 **Editorial**
Editorial

Prävention/Gesundheitsförderung · Prevention/Health Promotion*J. Ried*

- 6 **Prävention von nicht-übertragbaren Erkrankungen. Sozialethische und gesundheitspolitische Perspektiven auf eine aktuelle Public-Health-Debatte**
Prevention of non-communicable diseases. Socio-ethical and health policy perspectives on the current public health debate

B. Steenbock · H. Zeeb · S. Liedtke · C.R. Pischke

- 12 **Ergebnisse der Prozessevaluation eines Programms zur Gesundheitsförderung von 3- bis 6-jährigen Kita-Kindern: „JolinchenKids – Fit und gesund in der Kita“**
Results of a Process Evaluation of a Program for Health Promotion targeting 3-to-6-Year-Old Preschoolers: “JolinchenKids – Fit and Healthy in Daycare”

K. Rudolf · A. Schaller · F. Frick · C. Grieben · I. Froböse

- 20 **Erfassung der Selbsteinschätzung körperlicher Aktivität von jungen Erwachsenen. Eine Querschnittstudie mit Berufsschülern**
Measuring physical activity awareness in early adulthood. A cross-sectional study with vocational students in Germany

Arbeitswelt · World of Work*H. Rüger · A. Schulze*

- 27 **Zusammenhang von beruflicher Pendelmobilität mit Stresserleben und Gesundheit. Bestehen Unterschiede nach soziodemografischen Gruppen?**
Association between commuting and stress and health. Do sociodemographic differences exist?

I. Hedderich

- 34 **Lehrergesundheit im Kontext schulischer Inklusion. Kenntnisstand und Ergebnisse einer explorativen Studie und Perspektiven**
Teachers' health in inclusive school settings. State of research, findings of an exploratory study, and perspectives

Gesundheitspolitik · XXX*M. Cassens · C. Wöhler · M. Porzelt*

- 40 **Qualitätsmanagement – perspektivischer Allokationsdruck im kommunalen Setting. Erste TÜV-Zertifizierung „Gesunde Gemeinde“ auf Basis eines qualitativen Forschungsdesigns**
Quality management – perspective allocation dilemma in the communal setting. First TÜV certification “Healthy Community” based on a qualitative research design

Gesundheitsinformation · Health Information*D. Vogt · M. Messer · G. Quenzel · D. Schaeffer*

- 46 **„Health Literacy“ – ein in Deutschland vernachlässigtes Konzept?**
Health literacy – a neglected concept in Germany?

Forschungsmethoden & Evaluation · XXX*C. Dietscher · J. Pelikan*

- 53 **Gesundheitskompetente Krankenbehandlungsorganisationen. Machbarkeitsstudie zur organisationalen Selbstbewertung mit dem Wiener Instrument in österreichischen Krankenhäusern**
Health-literate healthcare organizations. Feasibility study of organizational self-assessment with the Vienna tool in Austrian hospitals